

1939 - 2021



## ADIÓS CARMEN

Tras un mes hospitalizada, ayer falleció Carmen Salinas, una de las artistas mexicanas más populares. Con desempeño en el teatro, la carpa, el cine y la televisión, la actriz destacó en filmes como La Misma Luna y La Otra Familia, mientras que en teatro tuvo éxito con su producción original, Aventurera. Fue también cantante e imitadora. Incursionó en la política como diputada priista de 2015 a 2018 y fue fiel aficionada de las Chivas. Hace un mes, ingresó a un hospital de la CDMX, afectada por un derrame cerebral. Aunque familiares y allegados reportaron recientemente una mejora en su salud, anoche se informó de su fallecimiento. **PÁGINA 10**

## ¡YA ES VIERNES!

GRITA MÉXICO A21 / FINAL DE IDA

LEÓN 3-2 ATLAS

### ¡CON GARRA!

Con doblete de Ángel Mena y un gol de Dávila (foto) el León vino de atrás y se devoró al Atlas anoche en la ida de la Final de la Grita México A21. A La Fiera le basta el empate para coronarse el domingo.



reforma.com/yaesviernes



La Fórmula Uno define a su monarca este fin de semana en el Gran Premio de Abu Dhabi. Domingo 07:00 horas.

NFL

Los duelos de la Semana 14 podrán definir el futuro en varias Divisiones.

DALLAS WASHINGTON Dom. 12:00 horas

LAS VEGAS KANSAS CITY Dom. 12:00 horas

## LE TUPEN A LÍDER PRIISTA

/// Dar buenos resultados para el PRI (es responsabilidad de Alito)... Que se ponga a trabajar".

Dante Delgado, Dirigente Nacional de MC

/// ¿Ahora resulta que Colosio está en deuda con el PRI? Es verdaderamente el colmo".

Agustín Basave, Vicecoordinador de MC en la Cámara de Diputados



# ME CONOCEN MÁS A MÍ QUE A 'ALITO', REVIRA COLOSIO

EMMANUEL AVELAÑO Y CLAUDIA GUERRERO

Luis Donald Colosio Ríojas, actual Alcalde de Monterrey, dijo estar seguro de que lo conocen más a él que al dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno "Alito".

El líder priista descalificó en una entrevista al Alcalde regiomontano, al señalar que el nombre de su padre es priista y que a Colosio Ríojas no lo conoce nadie.

"Yo respeto mucho a ese señor, aunque no sepa de lo que hable; sin embargo, le garantizo que la gente me conoce más a mí que a él", respondió.

Además, acusó que el PRI ve como un activo a su padre.

"Eso pasa cuando ves a una persona como un activo, como propiedad, (pero) para mí siempre será mi papá", señaló el Edil regio luego de

asistir a un evento público.

"Tras décadas de malos resultados y de malas experiencias, también la gente (yo) nos cansamos", dijo.

El vicecoordinador de Movimiento Ciudadano (MC) en la Cámara de Diputados, Agustín Basave, criticó los señalamientos de "Alito".

En entrevista, el legislador consideró que es increíble que el líder del Revolucionario Institucional ataque ahora a Luis Donald Colosio Ríojas, sólo porque aparece bien posicionado en las encuestas rumbo a la sucesión presidencial de 2024.

"Me gustaría saber qué opina la gente de lo que dijo este señor de que el PRI le dio a Colosio todas las oportunidades. ¿Ahora resulta que Colosio está en deuda con el PRI? ¿Es serio? Es verdaderamente el colmo", señaló Basave.

## MUEREN Y REVIVEN EN FRANKENSTEIN

GUADALUPE IRIZAR

Se quedaron sin partido y ahora vivirán en un "Frankenstein" de la política mexicana.

Estarán juntos maestros y familiares vinculados a la lidereza Elba Esther Gordillo; los dirigentes sindicales afines a la 4T, como Pedro Haces, y los líderes evangélicos que tienen como capitán al Gobernador-futbolista Cuauhtémoc Blanco.

Fuerza por México (FXMéxico), Redes Sociales Progresistas (RSP) y el Partido Encuentro Solidario (PES), los tres organismos políticos que perdieron su registro nacional por no alcanzar el 3 por ciento de la votación total en la pasada elección federal, se integrarán en Fuerza Solidaria Progresista, una nueva agrupación.

Los dirigentes Gerardo Islas (FXMéxico), Fernando González (RSP) y Hugo Eric Flores (PES) buscarán una reforma electoral que flexibilice los requisitos para la participación ciudadana y reduzca el financiamiento a los partidos.



VIERNES 10 / DIC. / 2021 CIUDAD DE MÉXICO 68 PÁGINAS, AÑO XXIX NÚMERO 10,204 \$ 20.00

# REFORMA

C O R A Z Ó N D E M É X I C O



## Transportaban a más de 160 personas escondidas en caja de tráiler

# Tragedia migrante



### Indaga FGR accidente mientras avanzan caravanas hacia la Ciudad de México

MARIANA MORALES Y CESAR MARTÍNEZ

Un tráiler repleto de migrantes, que viajaban hacindos en la caja del vehículo, volcó a la altura de la Colonia El Refugio, en Chiapa de Corzo, y dejó a menos 54 personas muertas y 105 lesionadas.

De acuerdo con el testimonio del propio operador del tráiler impactado, que pidió ayuda en un taller mecánico, otro camión que igualmente se desplazaba con migrantes escondidos libró el tramo y siguió su camino.

Decenas de cuerpos quedaron tirados, entre fierros de la caja seca del vehículo, mochilas y escombros en una curva ubicada en el kilómetro 6 de la vía Tuxtla Gutiérrez-Chiapa de Corzo.

El tractocamión Kenworth, de la empresa "Zeta Transportes Públicos", quedó destrozado tras separarse la caja donde iban los migrantes.

Casi de inmediato, 49 centroamericanos murieron sobre el asfalto y otros cinco que ingresaron graves a hospitales fallecieron cuando recibían atención.

Isaías Díaz, poblador que iba pasando por la zona, nar



rró cómo los migrantes pedían auxilio a gritos, mientras otros estaban casi a punto de morir, al lado de otros ya sin respirar.

"Estaba el tráiler volcado, la gente tirada, algunos sin signos vitales, bastantes heridos, niños, gritaban que los ayudaran, porque estaban malheridos; algunos ya casi entre la vida y la muerte", dijo a Grupo REFORMA.

"Bajé y tenía la intención de ayudar, pero habían acordonado la zona, oía mucho a muerto. Empecé a reclamar que cómo era posible que no los vieron y no los pararon

antes en un retén", afirmó otra vecina.

Vecinos afirmaron que un retén policiaco estatal está ubicado casi 500 metros antes de la zona del accidente, con cámaras infrarrojas con las que se debió haber detectado el vehículo cargado con migrantes.

Se presume que los extrajeros, en su mayoría guatemaltecos, salieron desde Comitán, pasaron por San Cristóbal de las Casas rumbo a Tuxtla, luego Tabasco y después Veracruz, de donde es la empresa que los transportaba.

Ayer también miles de

migrantes se desplazaron por distintas carreteras del sur del País. Una caravana bloqueó la carretera México-Puebla. Los centroamericanos exigían visas y buscaban además subir a camiones de carga para enfilarse su camino hacia la Ciudad de México, a donde arribarían este viernes.

En tanto, en Acayucan, Veracruz, cientos de migrantes se encuentran acampando afuera de las instalaciones del INM a la espera de documentos para facilitar su estancia.

**PÁGINA 6**

## Ofrece AMLO a IP debatir sobre reforma energética

BENTO JIMÉNEZ

En medio de los cuestionamientos contra la reforma eléctrica, el Presidente Andrés Manuel López Obrador ofreció diálogo al Consejo Mexicano de Negocios para revisar su propuesta.

De acuerdo con Antonio del Valle, presidente de la agrupación empresarial, en la reunión el Mandatario

reconoció que es necesario analizar el tema.

"Se está llamando al diálogo y el Presidente coincide en que, con el diálogo, tenemos que prever la infraestructura necesaria y parte de la infraestructura es la energía eléctrica", explicó Del Valle.

Los empresarios, dijo, consideran que, para aumentar las inversiones en México, se deben fomentar las energías limpias y atender la infraestructura eléctrica.

**PÁGINA 12**

## INFLACIÓN IMPARABLE

En noviembre, la inflación alcanzó una tasa de 7.37% anual, la mayor desde enero de 2001 cuando se colocó en 8.11%.

Enero	Noviembre	(Cifras en pesos)
TORTILLA (kilo)	\$14 \$17	LECHE (litro)
HUEVO (kilo)	32 35	JITOMATE* (kilo)
AGUACATE	47 63	BISTEC DE RES
CHILE SERRANO	30 63	

\*Saladette Fuente: Inegi

**NEGOCIOS**